



A fin de poder cumplir con los objetivos

## Hacienda asigna mayor presupuesto al aprobado para las aduanas este año

- El gasto aprobado era por 1,989 millones de pesos pero hubo una adecuación presupuestaria y se elevó a 2,552 millones de pesos



FOTO: CUARTOSCURO

Belén Saldivar  
ana.martinez@eleconomista.mx

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) realizó una adecuación presupuestaria a la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), por lo cual ahora proyectó un mayor gasto al aprobado para este año.

En el Informe de Finanzas Públicas y la Deuda Pública al primer trimestre del año, la Secretaría de Hacienda indicó que el presupuesto aprobado para la ANAM –la cual entró en funciones a partir del 2022– es de 1,989 millones de pesos para este 2024.

Sin embargo, la dependencia aclaró que en el primer trimestre este monto sufrió una adecuación presupuestaria, por lo que este gasto se elevó a 2,552 millones de pesos, lo que representa un aumento de 28.3% respecto a lo aprobado por el Congreso.

Las adecuaciones presupuestarias se refieren a modificaciones en las estructuras funcional programática, administrativa y económica, así como a los calendarios de presupuesto y ampliaciones y/o reducciones del mismo con el fin de permitir un mejor cumplimiento de los objetivos de los programas a cargo.

El Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) señala que la ANAM tiene como responsabilidad cumplir con el objetivo enmarcado en el Eje

Política y Gobierno del Plan Nacional de desarrollo del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, que es facilitar y promover el cumplimiento de las obligaciones fiscales y aduaneras de la población contribuyente apoyándose en herramientas tecnológicas.

### Recaudación cayó 8.7%

De acuerdo con el mismo reporte, la ANAM, a cargo de Andre Georges Foulon Van Lissum, quien es general en retiro, reportó un flujo de efectivo de 267,260 millones de pesos en el primer trimestre del año, lo que supuso una caída anual de 8.7 por ciento.

Anteriormente, la Secretaría de Hacienda indicó que la fortaleza del peso había afectado la recaudación en el comercio exterior, principalmente en el caso del Impuesto al Valor Agregado (IVA), el cual tiene que ver con el consumo y es el mayor motor de la recaudación en aduanas.

De acuerdo con Hacienda, 73 de cada 100 pesos que se obtuvieron en las aduanas fueron por el pago del IVA.

La Agencia Nacional de Aduanas se creó en el 2022 durante esta administración, esto con el objetivo de una mejor gestión de las operaciones, así como supervisión. Su gestión ha sido un tanto controversial ante la llegada del Ejército en puestos de la agencia, abonando así a la narrativa de una militarización en el país.

En el informe de Hacienda se observó que, de las 50 aduanas marítimas, terrestres y aéreas, la que más recaudó fue la de Nuevo Laredo, con ingresos por 43,905 millones de pesos, lo que representó 16.4% de la recaudación total.

En tanto, entre los problemas que se han señalado desde años atrás en las aduanas está la corrupción y contrabando, por lo que se ha buscado cerrar las brechas para estos delitos y que se puedan obtener mayores recursos para el erario público.

# 73

## DE CADA

100 pesos que se obtuvieron en las aduanas fueron por el pago del IVA.